
 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA
CONSELHO DE ÉTICA E DECORO PARLAMENTAR

Ata de reunião realizada em 16/05/2025

_________________________________________________________________________________
Rua São Bento, 887, Centro, Araraquara - SP, CEP 14801-300

www.camara-arq.sp.gov.br

Iniciou-se a reunião às 15 horas e 10 minutos, com a presença do vereador Aluisio Boi, que 
exerce a Presidência do Conselho, e dos vereadores membros Alcindo Sabino, Coronel Prado, 
Michel Kary e Filipa Brunelli. Participou e foi ouvido na reunião o relato do Presidente da 
Câmara Municipal Rafael de Angeli sobre a circulação de uma imagem de um grupo de 
aplicativo que o associa a vereadores da base do Prefeito Doutor Lapena e ao Secretário de 
Governo, Leandro Guidolin. O parlamentar confirmou que a imagem é verídica e explicou o 
contexto da conversa. Segundo o depoente, o conteúdo mostra apenas um pedido do 
secretário para que a votação envolvendo o vereador Emanoel Sponton fosse conduzida com 
calma. A solicitação teria ocorrido no grupo privado, formado por integrantes da base 
governista. Informa ainda que foi surpreendido pela circulação de uma fotografia contendo a 
conversa interna e que na qualidade de Presidente da Câmara conduziu com calma a votação 
do caso envolvendo o vereador Emanoel Sponton. Afirma ainda que não se trata de nenhum 
escândalo, esquema de corrupção, desvio de dinheiro público ou prática criminosa e como 
Presidente da Casa, concordou com a necessidade de equilíbrio e responsabilidade. E, de fato, 
prometeu ao Secretário que haveria serenidade. Da mesma forma, fez esse compromisso com 
todos os vereadores na reunião pré-sessão. E, mais importante ainda, reiterou esse 
compromisso ao vivo, no Plenário, antes de dar início à votação. Informa ainda que agiu com 
cautela num momento tenso e isso é o mínimo que se espera de quem preside o Legislativo. 
Afirma que sua postura foi elogiada inclusive por vereadores da oposição — inclusive do 
próprio Partido dos Trabalhadores. No que diz respeito ao processo envolvendo o vereador 
Emanoel Sponton, disse seguir firme em seu compromisso com a transparência, a 
imparcialidade e o rigor. Tanto que na Sessão Ordinária realizada foi aprovada por 
unanimidade a abertura da Comissão Processante contra o parlamentar. O depoente pensou 
que o mencionado grupo de whatsapp tinha sido criado pelo secretário Guidolin, mas que na 
verdade esse foi criado pelo Vereador Sponton. Reafirmou o seu respeito à população de 
Araraquara e à responsabilidade do cargo que ocupa. Como presidente da Câmara, a 
prioridade continuará sendo a defesa da democracia, da legalidade e do interesse público. 
Essa foi a posição do depoente perante todos os questionamentos que foram feitos pelo 
Presidente e membros do Conselho de Ética. Os membros desse Conselho disseram ao 
depoente que a conduta foi errada e que todos os participantes deveriam sair do grupo criado 
evitando qualquer interferência externa nos trabalhos camarários. Como as mensagens 
divulgadas, as quais se tem conhecimento, não interferiram no trâmite e deliberação por parte 
do Plenário e por considerar não haver prejuízos resolveram por unanimidade fazer 
advertência verbal ao Vereador e Presidente Rafael de Angeli e aos Edis que compunham o 
grupo, Emanoel Sponton, Geani Trevisoli, Enfermeiro Delmiran, Doutor Lelo e Cristiano da 
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Silva. Foi deliberado que esta ATA seja encaminhada aos Vereadores anteriormente 
mencionados para que os mesmos tenham ciência e que esses fatos não ocorram novamente. 
Deliberou também esse Conselho de Ética que o “print” captado deverá ser objeto de análise, 
deliberação e diligência que julgar necessárias passando a competência para a Comissão 
Processante. Destaca-se que os Vereadores da base do Governo, não fizeram parte do grupo 
de whatsapp criado pelo Vereador Emanoel Sponton sendo estes os edis: Balda, Coronel 
Prado, Marcelinho e Michel Kary. Deliberou ainda que o Presidente da Câmara deverá entrar 
em entendimentos com o setor competente da Casa no intuito de que sejam efetuadas 
mudanças no sistema de votação existente no Plenário da Casa de Leis, aparecendo o 
resultado da votação nominal final somente após o encerramento da mesma. Nada mais 
havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 17 horas e 25 minutos. Eu, Alcindo Sabino, 
secretariei os trabalhos e lavrei a presente ata, que foi aprovada por todos os presentes. 
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ALUISIO BOI
Presidente do Conselho de Ética e Decoro Parlamentar
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